Den Heiligen detektivisch auf der Spur

Wer ist das? | Dominikanermuseum und Schwarzwälder Bote initiieren Adventsrätselaktion

Bischöfe, Könige und Heilige soweit das Auge reicht, gibt es in der Sammlung Dursch im Dominikanermuseum. Derzeit müssen die Heiligen zwar auf Publikum verzichten – im Museumsrätsel kann man ihnen dennoch auf die Spur kommen.

■ Von Stefanie Siegmeier

Rottweil. Bis die Museen in der Corona-Pandemie wieder öffnen können, wird es vermutlich noch eine Weile dauern. Dennoch lobt das Dominikanermuseum in Kooperation mit dem Schwarzwälder Boten für die Adventszeit ein vierteiliges Bilderrätsel aus, bei dem es vielerlei Preise, unter anderem Museumseintritte, zu gewinnen gibt – mitmachen lohnt sich also.

Sammlung umfasst mehr als 180 Objekte

Thema der kleinen Rätselserie sind die Adventsheiligen, die auch in der Sammlung zu finden sind und spätestens, wenn die Museen wieder öffnen dürfen, auch persönlich entdeckt und bewundert werden können. Manche der Heiligen sind in der Sammlung Dursch gleich mehrfach zu finden.

Die Sammlung, die mehr als 180 Objekte umfasst, zählt übrigens zu den überregional bedeutendsten Ausstellungsstätten gotischer Skulpturen. Die Exponate stammen allesamt aus der Zeit zwischen dem 13. und 17. Jahrhundert. Und seit der Neukonzeption und Neuaufstellung der Sammlung im vergangenen



Der Heilige Martin führt den Reigen der Heiligen in der dunklen Jahreszeit an. Foto: Siegmeier

Jahr ist ein Rundgang nicht nur für die Besucher eine wahre Entdeckungsreise in die Welt der sakralen Kunst, sondern auch die Figuren, die nun in sieben emotionalen Themenfeldern und im Skulpturenschatz zu finden sind, scheinen sich richtig wohl zu fühlen und dem Besucher regelrecht entgegen zu strahlen.

Besonders im Advent kommt den Heiligen eine große Bedeutung zu. Man könnte auch sagen, gerade diese Heiligen dürften es wohl gewesen sein, die den Advent haben zu einer beliebten Zeit in der Volksfrömmigkeit werden lassen. Viele kennen die Geschichten und Legenden um die Heiligen, die Bräuche, die mit den Gedenktagen verknüpft sind, ja und die Attribute, an denen sie zu erkennen sind und die meist auch ein Teil ihrer spannenden Lebens- und Glaubensgeschichten erzählen.

Hinweise führen auf die richtige Spur

Jede Woche veröffentlichen wir ein Foto, das einen Ausschnitt eines Adventsheiligen aus der Sammlung Dursch zeigt, den es zu erraten gilt. Zudem gibt es einen oder zwei Hinweise, die das Raten erleichtern.

Der heilige Martin – hier eine Skulptur aus der Werkstatt von Niklaus Weckmann – mit einem Bettler zu Füßen – eröffnet den Heiligenreigen bereits im Monat November. Auch um ihn ranken sich einige Legenden.

Um die oder den Gesuchten des heutigen Rätsels ranken sich ebenfalls mehrere Legenden. »Drei Fenster, aber nur ein Licht« – das war ihr/sein christliches Gottesverständnis...



Das heutige Rätsel: Wem gehört dieses hübsche Antlitz?

INFO

Teilnahme

Wer an der Verlosung teilnehmen möchte, der sendet eine E-Mail mit dem Betreff »Adventsrätsel« an dominikanermuseum@rottweil.de.

Zudem sollten Name, Vorname, Adresse und Telefonnummer angegeben sein und natürlich die richtige Antwort mit dem Namen des jeweils gesuchten Heiligen. Einsendeschluss ist jeweils immer am Erscheinungstag des Rätsels in der Zeitung.

Aus allen richtigen Einsendungen werden dann am Dienstag, 22. Dezember, die Gewinner ausgelost. Zu gewinnen gibt es einen Museumsjahrespass »Drei-Länder-Pass-Musées«, zwei Monatspässe »Drei-Länder-Pass-Musées«, zwei Jahrespässe für das Dominikanermuseum, zwei Ausstellungskataloge zur Sammlung Dursch sowie fünf Bücher »Stadtrallye Rottweil«

von Stefanie Siegmeier.